

gleichen? Wann wird der junge Häuptling der Narragansetts ein Krieger werden? Doch was soll ich meinem Bruder von der nächtlichen Rede erzählen? Hat Metacom nicht auch die Häuptlinge der Wampanoags in seinem Schafe gesehen? Es pflegen ja die tapfern Häuptlinge in das Herz ihrer Söhne einzukehren.“

„Allezeit sind sie hier!“ rief der Häuptling, indem er sich mit der Hand kräftig auf die Brust schlug. „Metacom hat keine andere Seele, als den Geist seiner Väter!“

„Sieh,“ fuhr Conanchet fort, „damals befahl Miantonimoh seinem Sohne, unter die Bleichgesichter zu gehen und Skalpe zu nehmen. Aber Conanchet war noch ein Knabe, seine Stimme galt noch nichts am Beratungsfeuer. Darum zog er allein fort. Ein böser Geist gab ihn in die Hände der Bleichgesichter. Er ward ihr Gefangener mehrere Monde. Hier schlossen sie ihn ein. Die Kunde seines Unglückes gelangte aus dem Munde der jungen Bleichgesichter zu den Ohren der Narragansetts. Mein Stamm hatte seinen Häuptling verloren und kam, ihn aufzusuchen. Metacom, der Knabe, hatte die Macht des Gottes der Bleichgesichter empfunden; er dachte weniger an Rache; der Geist seines Vaters erschien ihm nicht mehr bei Nacht. Es wurde viel mit dem Manittu der Bleichgesichter gesprochen, und mild und freundlich waren die Worte seiner Feinde. Er jagte mit ihnen. Als er auf die Spur seiner Krieger in den Wäldern stieß, verwirrte sich sein Geist, denn er erkannte ihre Absicht. Dann sah er wieder den Geist seines Vaters und harrte. In der Nacht erscholl das Kriegsgeschrei — manche fielen und die Narragansetts gewannen Skalpe. Die Bleichgesichter aber flüchteten in den Wigwam von Stein, von dem du die Trümmer hier siehst. Aber das Gebäude wurde in Brand gesteckt, und nun war für sie keine Hoffnung mehr, sich zu retten. Bei diesem Anblick wurde Conanchets Geist gerührt, denn die weißen Leute drinnen hatten doch seinen Vater nicht erschlagen. Aber die Flamme fraß weiter und alles in dem steinernen Wigwam wurde zu Asche verbrannt. Freute sich Miantonimohs Geist darüber, so that er recht; aber der Geist seines Sohnes war bekümmert.“

„Jenes Feuer brannte den Blutsleck aus, der auf der Häuptlings-ebene*) so rot leuchtete.“

*) Die „Häuptlingsebene“ war die Stelle, wo die (historisch beglaubigte) Ermordung des Narragansetthäuptlings Miantonimoh durch die mit den Weißen verbündeten Pequods stattfand.